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TERCEIRA SECRETARIA 
DIRETORIA LEGISLATIVA 

DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 

SETOR DE TRAMITAÇÃO, ATA E SÚMULA 

1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 7ª LEGISLATURA 

ATA SUCINTA DA 109ª 
(CENTÉSIMA NONA) 

SESSÃO ORDINÁRIA, TRANSFORMADA EM COMISSÃO GERAL PARA 
APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO DOS ESTUDOS REALIZADOS PELA 

ADMINISTRAÇÃO DA CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL 
SOBRE AS PROPOSTAS DE ALTERAÇÃO DO PCCR CONTIDOS NO 

PROCESSO Nº 001.000611/2014, 

EM 26 DE NOVEMBRO DE 2015 

 
SÚMULA 

 
PRESIDÊNCIA: Deputados Prof. Reginaldo Veras, Celina Leão e Lira 

LOCAL: Plenário da Câmara Legislativa do Distrito Federal 

INÍCIO: 15 horas e 46 minutos 

TÉRMINO: 18 horas e 44 minutos 
 
PRESENÇA – Compareceram os seguintes deputados: 

 Deputado Agaciel Maia – PTC 

 Deputado Bispo Renato Andrade – PR 
 Deputada Celina Leão – PDT 
 Deputado Chico Leite – REDE 
 Deputado Chico Vigilante – PT 
 Deputado Cláudio Abrantes – REDE 
 Deputado Cristiano Araújo – PTB 

 Deputado Juarezão – PRTB 
 Deputado Julio Cesar – PRB 
 Deputada Liliane Roriz – PRTB 
 Deputado Lira – PHS 
 Deputada Luzia de Paula – REDE 

 Deputado Prof. Israel – PV 

 Deputado Prof. Reginaldo Veras – PDT 
 Deputado Rafael Prudente – PMDB 
 Deputado Raimundo Ribeiro – PSDB 
 Deputado Ricardo Vale – PT 
 Deputado Robério Negreiros – PMDB 
 Deputado Roosevelt Vilela – PSB 

 Deputada Sandra Faraj – SD 
 Deputada Telma Rufino – PPL 
 Deputado Wasny de Roure – PT 
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1 ABERTURA 
Presidente (Deputado Prof. Reginaldo Veras): 

– Está aberta a sessão. 
– Sob a proteção de Deus, são iniciados os trabalhos. 

 
1.1 LEITURA DE EXPEDIENTE 

– Projetos de Lei nos 797 a 800, de 2015, de autoria do Deputado Roosevelt Vilela. 
– Projeto de Lei nº 801, de 2015, de autoria do Deputado Julio Cesar. 
– Projetos de Lei nos 802 e 803, de 2015, de autoria do Deputado Bispo Renato 
Andrade. 
– Projeto de Lei nº 804, de 2015, de autoria do Deputado Robério Negreiros. 
– Projeto de Decreto Legislativo nº 111, de 2015, de autoria do Deputado Cláudio 
Abrantes. 
– Indicações nos

 6.207 a 6.209, de 2015, de autoria do Deputado Cláudio Abrantes. 
– Indicações nos

 6.210 e 6.211, de 2015, de autoria do Deputado Raimundo Ribeiro. 
– Indicação nº 6.212, de 2015, de autoria da Deputada Celina Leão. 
– Indicação nº 6.213, de 2015, de autoria do Deputado Robério Negreiros. 
– Moção nº 273, de 2015, de autoria do Deputado Bispo Renato Andrade e outros. 
– Moções nos 274 a 276, de 2015, de autoria do Deputado Julio Cesar. 
– Requerimentos nos 1.264 e 1.265, de 2015, de autoria do Deputado Chico 
Vigilante. 
– Requerimentos nos

 1.266 a 1.270, de 2015, de autoria do Deputado Wellington 

Luiz. 
– Requerimentos nos 1.271 e 1.272, de 2015, de autoria do Deputado Cláudio 
Abrantes. 
– Requerimento nº 1.273, de 2015, de autoria do Deputado Raimundo Ribeiro. 
– Requerimento nº 1.274, de 2015, de autoria do Deputado Cláudio Abrantes. 
– Requerimento nº 1.275, de 2015, de autoria dos Deputados Deputado Prof. 
Reginaldo Veras, Celina Leão e outros. 

Obs.: O expediente lido está anexo à ata. 
 
2 COMUNICADO DA PRESIDÊNCIA 

Presidente (Deputada Celina Leão): 

– Informa que, de acordo com o Requerimento nº 1.216, de 2015, de autoria 
da Mesa Diretora, a sessão ordinária será transformada em comissão geral para 
apresentação e discussão dos estudos realizados pela administração da Câmara 
Legislativa do Distrito Federal sobre as propostas de alteração do PCCR contidos no 
Processo nº 001.000611/2014. 
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2.1 COMPOSIÇÃO DA MESA 

– DEPUTADA CELINA LEÃO, Presidente da Câmara Legislativa do Distrito Federal 
– CLDF 
– DEPUTADO RAIMUNDO RIBEIRO, Primeiro-Secretário da CLDF 
– DEPUTADO JULIO CESAR, Segundo-Secretário da CLDF 
– DEPUTADO BISPO RENATO ANDRADE, Terceiro-Secretário da CLDF 
– DEPUTADO LIRA, Ouvidor da CLDF 
 
2.2 PRONUNCIAMENTOS 

DEPUTADA CELINA LEÃO, presidente da sessão 

– Demonstra o seu interesse em reafirmar a postura de transparência 
adotada por esta Casa como fórum democrático para debate das várias opiniões 
sobre temas de interesse da sociedade. 

– Reforça a relevância de discutir o Plano de Carreira desta Casa, a exemplo 
do que já foi feito para várias carreiras do GDF, e solicita que os debates sejam 
respeitosos. 
 
ANGELINO RABELO DOS SANTOS, coordenador do Comitê Modernizando a 
Carreira Legislativa 

– Apresenta síntese dos fundamentos técnicos e legais dos trabalhos do 
Comitê Modernizando a Carreira Legislativa – MCL, descreve a elaboração do 
anteprojeto de alteração do Plano de Cargos, Carreira e Remuneração – PCCR da 
CLDF, comenta os seus fundamentos, e detalha aspectos da proposta apresentada. 

– Contrasta o anteprojeto formulado pelo MCL com iniciativas similares 
realizadas em diversos órgãos da administração pública. 

– Sustenta que as modificações sugeridas no PCCR são necessárias e possuem 
validade jurídica. 

– Solicita o apoio dos parlamentares à proposta debatida. 
– Repudia mentiras divulgadas por opositores do projeto. 

 
ANDRÉS RODRÍGUEZ IBARRA, presidente da Associação dos Consultores 
Técnico-Legislativos da CLDF 

– Elogia a Mesa Diretora pela iniciativa de estabelecer um diálogo aberto, 
com a participação da sociedade. 

– Discorre a respeito da importância dos consultores técnico-legislativos da 
Casa. 

– Afirma que o parecer da área financeira aponta riscos caso o plano de 
carreira seja aprovado, e acrescenta que o parecer jurídico a respeito do tema ainda 
não está concluído. 

– Adverte que existem duas propostas de plano de carreira, e reporta a 
dificuldade enfrentada pela Associação para conseguir cópia do processo. 
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– Aponta falhas no trabalho apresentado pelo comitê MCL, e questiona a 
capacidade de seus membros. 

– Corrobora a posição da Mesa Diretora da legislatura passada de que um 
estudo tão delicado e importante como o feito pelo comitê MCL deveria ser realizado 
por uma consultoria especializada externa e isenta. 
 
JOSIMAR OLIVEIRA SILVA, presidente do Sindical 

– Comenta notícias divulgadas na imprensa sobre a existência de “trem da 
alegria” na CLDF. 

– Alude à apresentação, em 25 de março de 2014, após assembleia do Sindical, 
de proposta de modernização administrativa que traduz o pensamento da categoria. 

– Afirma, em resposta a comentário anterior, que a divulgação do andamento 
do processo referente ao PCCR no site do Sindical se deve à fruição da Lei de Acesso 
à Informação. 

– Tece comentários quanto a aspectos do relatório da Coordenadoria de 
Planejamento e Elaboração Orçamentária – CPEO sobre o impacto financeiro das 
propostas de inovação do PCCR elaboradas pelo MCL e pelo Sindical. 

– Explica os riscos jurídicos de ilegalidade da proposta do MCL apontados no 
relatório da CPEO. 
 
ELTON BARBOSA, presidente do Fórum Permanente dos Integrantes das Carreiras 
Típicas de Estado do Distrito Federal 

– Parabeniza a Presidente da CLDF, Deputada Celina Leão, pela iniciativa de, 
por intermédio desta comissão geral, ampliar o debate acerca da alteração do PCCR. 

– Rebate as ofensas dirigidas aos técnicos que elaboraram o anteprojeto, e 
ressalta a qualificação dos servidores envolvidos. 

– Cita alterações similares vigentes que evidenciam a legalidade do anteprojeto 
debatido. 

– Salienta que a modernização da CLDF conforme a proposta atende ao 
interesse público. 

– Contesta as alegações quanto ao impacto financeiro negativo do projeto. 
– Sugere a inclusão no anteprojeto de dispositivo que vincule modificações do 

PCCR aos limites financeiros e orçamentários estabelecidos pela Lei de Responsabilidade 
Fiscal. 

– Reivindica à Mesa Diretora a tramitação do projeto apresentado. 
 
DARLAN DE LIMA BARBOSA, consultor técnico-legislativo 

– Rememora fatos da sua trajetória funcional enquanto servidor público. 
– Recomenda que seja contratada uma consultoria externa e isenta para 

realizar a modernização da carreira legislativa, e aponta falhas no texto produzido 
pelo comitê. 
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– Avalia que seria confuso e conflituoso ter cargos com as mesmas 
atribuições e salários diferentes na mesma instituição. 

– Discorda da afirmação de que a aprovação do projeto não acarretará 
impacto para a Casa. 
 
JEIZON ALLEN SILVÉRIO LOPES, presidente da Associação dos Consultores 
Legislativos da CLDF 

– Defende os princípios que regem a realização de processos seletivos 
públicos para categorias específicas, bem como o seu exercício. 

– Apoia a modernização da carreira legislativa, e critica a reserva de mercado 
para o desempenho de funções. 

– Faz menção ao concurso da CLDF realizado em 2006, elenca carreiras 
públicas em que ocorreu a transformação de cargos, e discorre sobre as divergências 
de posicionamento frente às propostas de PCCR em debate. 

– Apresenta-se como Presidente eleito do Sindical, e afirma que a proposta 
da entidade não visa subtrair atribuições de nenhum cargo. 
 
GLAUCO LIVIO SILVA AZEVEDO, consultor técnico-legislativo 

– Detalha aspectos da proposta de alteração do PCCR que ocasionam risco 
de demandas em face da equiparação de atribuições e competências de diferentes 
categorias de servidores na CLDF. 

– Questiona a oposição existente ao pedido de consultoria externa para 
análise do assunto. 

– Estima que os servidores favoráveis ao projeto pretendem vantagens 
financeiras com a aprovação da matéria. 

– Considera estranho que o Sindical apoie o projeto formulado pelo comitê 
MCL, uma vez que a proposta é de origem patronal. 
 
ÁTILA VINÍCIUS DE CARVALHO PESSOA, servidor efetivo da CLDF 

– Posiciona-se contrário à posição dos consultores técnico-legislativos, e afirma 
que continuará lutando em favor do plano de carreira. 

– Lembra que a carreira legislativa é única. 
– Destaca que os assistentes e auxiliares legislativos sempre tiveram o seu 

papel diminuído nesta Casa, embora exerçam funções importantíssimas na CLDF. 
– Repudia a caracterização do plano de carreira na mídia como “trem da 

alegria”. 
 
DEPUTADO RAIMUNDO RIBEIRO, Primeiro-Secretário da CLDF 

– Recorda a sua experiência em movimentos sindicais, e apela para que 
sejam observados os limites entre divergências de ideias sobre aspectos profissionais 
e pessoais. 
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3 ENCERRAMENTO 

Presidente (Deputado Lira): 

– Agradece a presença de todos e declara encerrada a sessão. 
 
 

Eu, Primeiro(a)-Secretário(a), nos termos do art. 128 do Regimento Interno, 
lavro a presente Ata. 

 
 

Primeiro(a)-Secretário(a) 
 
 

Expediente lido na 109ª Sessão Ordinária, 
em 26 de novembro de 2015 

 
 

Ata considerada lida e aprovada na 112ª Sessão Ordinária, de 3/12/2015. 

(Obs.: a íntegra do expediente lido nesta sessão consta da publicação desta ata  
no Diário da Câmara Legislativa) 


